

Lettres apostoliques
de Notre Très Saint Père le Pape

Pie X

PAR LESQUELLES IL ÉDICTE UN JUBILÉ UNIVERSEL
EN COMMÉMORATION DE LA PAIX ACCORDÉE
PAR L'EMPEREUR CONSTANTIN-LE-GRAND A L'ÉGLISE.

PIE X, PAPE,

*A tous les fidèles du Christ, qui auront connaissance de
Nos Lettres, Salut et Bénédiction Apostolique.*

La commémoration du grand et heureux événement par lequel fut enfin accordée, il y a seize siècles, la paix à l'Église, en même temps qu'elle remplit d'une grande joie toutes les nations catholiques et leur suggère de faire, à cette occasion, des œuvres de piété, Nous engage surtout à ouvrir les trésors des grâces célestes, afin qu'on retire de cette solennité des fruits choisis et abondants dans le Seigneur. Il convient, en effet, et il est très opportun de célébrer l'Édit promulgué à Milan par le grand empereur Constantin, à la suite de la victoire remportée par le glorieux étendard de la Croix contre Maxence, et qui, en mettant fin aux cruelles persécutions infligées aux chrétiens, leur procura la liberté, dont le sang du divin Rédempteur et des martyrs fut le prix. Alors, enfin, l'Église militante mit à profit ces triomphes qui suivent, à toute époque, les persécutions de tout genre, et de ce jour elle répandit de plus en plus ses bienfaits dans l'humanité. Car les hommes, abandonnant peu à peu le culte superstitieux des idoles, adoptèrent chaque jour davantage dans leurs lois, dans leurs mœurs et leurs institutions, le régime chrétien de vie ; et il en résulta que la justice et la charité fleurirent ensemble sur la terre. Il Nous a donc paru convenable, en cette heureuse circonstance qui nous rappelle un si